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Aerobic-Studio: 
Unsere Teilnehmer werden von staatl. gepr. 
Gymnastiklehrerinnen, Tanzpädagoginnen 
und Aerobictrainern sowie von Aerobicin-
struktorinnen trainiert. In unserem 100 qm 
großem Studio mit Schwingboden, großer 
Spiegelwand und unseren Cardiogeräten 
sind alle Voraussetzungen für bestmögli-
chen Unterricht geboten.  

Restaurant “ Die Küche” 
Das Restaurant bietet Ihnen neben 
den typischen Gerichten der Region 
eine Vielzahl neuer Produkte an. Ob 
Sie nur eine Kleinigkeit speisen 
möchten, oder mit einem Menü rich-
tig schlemmern wollen, Sie sind bei 
uns richtig. Für Ihre Privatfeiern oder 
geschäftl. Veranstaltungen stehen 
Räumlichkeiten für bis zu 50 Perso-
nen zur Verfügung. 

In der 3-Feld Tennishalle garantiert ein Schwingteppichboden optimalen Ball-
sprung, so dass für Spitzensportler wie für Tennisneulinge die besten Voraus-
setzungen gegeben sind. Selbstverständlich zahlen Sie im TCS keine Mit-
gliedsbeiträge oder Aufnahmegebühr. 
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es ging mal wieder viel zu schnell. 
Und das bei einem Sommer, der in 
diesem Jahr seinen Namen wirklich 
nicht verdient hat. Trotz allem ist es 
uns gelungen, die Punktspielsaison 
erfolgreich zu bestreiten, auch wenn 
unsere Herren und Herren 30 es lei-
der nicht geschafft haben, nach ihren  
Aufstiegen die Bezirksklasse zu hal-
ten. Aber das kann ja nur heißen, auf 
geht’s im Sommer 2018 greifen wir 
wieder an. Wobei die Herren bereits 
in der Wintersaison zeigen können, 
dass sie stark genug sind, wieder 
aufzusteigen.  
Doch zunächst einmal gilt es, auf den 
Tennissommer 2017 zurück zu bli-
cken. Was lief gut, was gilt es besser 
zu machen? Sehr gut lief die Jugend-
arbeit von Tobias. Mit einem Tennis-
camp, dem Ferienpass und der Ein-
weihung des neuen Jugendraumes 
hat unsere Tennisjugend für neues 
Leben auf unserer Anlage gesorgt. 
Darüber habe ich mich sehr gefreut 
und hoffe, dass es uns gelingt, dass 
dies so bleibt. Denn ohne einen star-
ken Nachwuchs können wir nicht wei-
ter bestehen. Schade war, dass es 
nicht gelungen ist, mehr Begeiste-
rung für unsere Zusammenarbeit mit 
den anderen Tennisabteilungen in 
Sehnde zu wecken. So waren wir nur 
zu siebt und haben dennoch viel 
Spaß zusammen mit den Tennis-
freunden des MTV Ilten beim ersten 
gemeinsamen Spaßturnier gehabt.  
Stark sein ist ein gutes Stichwort, 
denn es bedeutet auch zusammen zu 

halten, um gemeinsam etwas zu er-
reichen. Am 11.Februar 2018 findet 
unsere nächste Jahreshauptver-
sammlung im Tennisheim statt. Und 
wie immer gilt es, für die Zukunft un-
serer Tennisabteilung wichtige Ent-
scheidungen zu treffen. Mehr zu die-
sem Thema erfahrt ihr in einem ge-
sonderten Beitrag in diesem Heft. 
Kommt gut über den Winter und viel 

Erfolg  denen, die auch in der Halle 

an der Punktspielrunde teilnehmen 

Euer Reinhard 

Liebe Tennisfreunde, 
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1. Herren 

Mit neuer Konstellation und etwas 
verkleinert sind wir in die Bezirks-
klasse der Sommersaison 2017 ge-
startet. 
Wir, das sind Julian, Willi, Jörn, Alex 
und Marwin. Aufgrund einiger Ab-
gänge rückten teilweise Spieler aus 
der 2. Herrenmannschaft nach und 
bildeten somit eine neue 1.Herren. 
Ebenfalls neu waren unsere Trikots 
samt Trainingsjacke, welche wir 
beim TennisPoint Store Hannover 
gekauft haben. Ein Dank geht hier-
bei an unseren ehemaligen Trainer 

Christian, welcher uns persönlich 
beraten hat und uns das Outfit samt 
Beflockung in geringer Zeit zukom-
men lassen hat. 
 
In die Saison starteten wir mit ei-
nem 0:6 gegen Plockhorst, welche 
stark aufspielten und sich den spä-
teren Staffelsieg und den damit ver-
bundenen Aufstieg sicherten. Nach 
dem verpatzten Saisonauftakt 
mussten wir in den kommenden 
Spielen punkten und so fuhren wir 
mit einem fairen Unentschieden aus 
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Bad Salzdetfurth zurück. Das nächste 
Heimspiel gegen Rot-Weiss Elze wur-
de daraufhin mit 6:0 gewonnen. Alle 
waren in guter Verfassung und gewan-
nen Einzel und Doppel souverän. Den 
Sommerferien geschuldet ging es in 
eine kurze Pause, welcher wir im soli-
den Mittelfeld der Tabelle überbrück-
ten. 
Auch das erste Spiel nach der Pause 
wurde auswärts gegen den MTV Hil-
desheim mit 1:5 verloren und so muss-
te wir die letzen beiden Spiele der Sai-
son positiv gestalten um mit dem Ab-
stieg weniger zu tun zu haben.  
Nachdem das darauffolgende Spiel 
gegen Gelb-Rot Eintracht Hildesheim 
wieder ausgeglichen und mit einem 3:3 
endete, entstand vor dem letzen Spiel-
tag gegen Algermissen eine unge-
wöhnliche Tabellenkonstellation: 
Wir beide spielten gegen den 6. Platz 
und somit gegen den direkten Abstieg. 
Der Gewinner des Spieltages war si-
cher gerettet, jedoch reichte beiden 
Mannschaften auch ein Unentschieden 

um nächsten Sommer weiterhin in der 
Bezirksklasse zu spielen. 
Nach hart umkämpften Einzeln stand 
es 2:2. Jörn und Julian holten hierbei 
die beiden wichtigen Punkte. Weiterhin 
reichte uns ein weiterer Punkt um den 
Klassenerhalt zu feiern. (Den Gegnern 
ebenso) 
Nachdem das zweite Doppel schnell 
verloren ging, ging es im ersten Doppel 
in den  dritten Satz. Es blieb bis zum 
Schluss spannend, jedoch wurde das 
Spiel verloren und wir mussten  uns 
am Ende mit einer 2:4 Niederlage ge-
schlagen gegeben. Umso bitterer: Es 
fehlte ein entscheidender Punkt der 
zum Klassenerhalt geführt hätte. 
Dennoch war es überwiegend eine po-
sitive Saison mit spannenden Spielen 
und wir gehen mit hohen Erwartungen 
in die nächste Sommersaison. 
In der Wintersaison 17/18 spielen wir 
mit ähnlicher Aufstellung in der Regi-
onsliga. 

1. Herren 
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Herren 30 (40) 
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Die Mannschaft der Herren 65 kann 
auch in diesem Jahr auf eine äußerst 
erfolgreiche Sommersaison 2017 zu-
rückblicken. 
 
Wie in den vergangenen Jahren haben 
wir auch diese Saison wieder mit ei-
nem Trainingslager begonnen. Nach 
Mallorca und Italien haben wir uns 
diesmal für Istrien/Umag entschieden. 

Nach einer entspannten Autofahrt und 
einem von Klaus Schwetje organisier-
ten Zwischentopp in Österreich, haben 
wir den ersten Tag der Reise bei sei-
nem Freund mit einem fantastischen 
Abendessen in uriger Umgebung ge-
nossen und ausklingen lassen.  
Angekommen in Umag haben wir bei 
gutem Wetter und hervorragenden Be-
dingungen am nächsten Tag mit den 

Herren 65 
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ersten schweißtreibenden Trainings-
einheiten begonnen, wobei die Trai-
ningseinheit im ATP Stadium von Um-
ag ein besonderes Highlight war. So 
konnten wir fit und gut vorbereitet in die 
neue Sommersaison starten. 
 
Am Ende der Saison war ein 3. Tabel-
lenplatz in der Nordliga der verdiente 
Lohn der Anstrengungen. Viele enge, 
hochklassige und spannende Matches 
haben die Zuschauer begeistert. Er-
folgreichste Spieler mit herausragen-
den Leistungen waren in diesem Jahr 
Gerd Kybelka und Dr. Hermann De-
ning. 
 
Aber auch außerhalb des Vereins wa-
ren einige unserer Spieler überaus er-
folgreich. 
So hat Anton Klima erneut die Nieder-
sachsenmeisterschaft der Herren 70 
gewonnen und hat sich dadurch in der 
Deutsch Rangliste DTB auf Platz 20 
verbessert.  

Dr. Hermann Dening hat bei den dies-
jährigen Ärzteweltmeisterschaften in 
Pilsen den Titel im Doppel und Mixed 
gewonnen und ist im Einzel Vizewelt-
meister geworden.    
  
Das sind großartige Leistungen und ist 
ein Aushängeschild für unseren Sport. 
 
Für die Wintersaison 2017/2018 in der 
Nordliga laufen die Vorbereitungen und 
wir freuen uns auf viele Gäste.  
 
Klassenerhalt ist unser erklärtes Ziel.  

 

Die Mannschaft  spielte in folgender 

Besetzung: 

A. Klima -- H .Gabrecht-- H.H .Dening-- 
W. Bartels-- G. Kybelka-- D. Klein-- 

Kl. Schwetje-- 

 

         knapp aus             11              November 2017 

Archivfoto 

Wir Herren 60 haben ALLES ge-
geben, und eigentlich sind 
wir  zufrieden den 4.Platz er-
reicht zu haben. Die Mannschaft 
bedankt sich nochmals bei Eber-
hard Schindler, der uns bei den 
Punktspielen sehr geholfen hat. 
Obwohl er keine Punktspiele ma-
chen wollte, ist er für unseren 
Mannschaftsführer Carsten Cor-
nelsen eingesprungen. 
Verletzungsbedingt konnte Cars-
ten leider nicht antreten. 
Dadurch spielte Klaus Müller an 
Nr. 1, Hassan Shahabadi an 

Nr.2, Erich Schulz an Nr.3 und 
Eberhard Schindler an Nr.4´. 
 
Gegen den MTV Hildesheim 
spielte dann Rüdiger Hoppe an 
Nr.3. 
 
Nach dieser Sommersaison ge-
hen wir nun motiviert in die Win-
tersaison 2017/2018. 
 
Dafür wünsche ich uns allen an 
erster Stelle Gesundheit und viel 
Erfolg. 
 

Herren60 



 

         knapp aus             12              November 2017 

Die Mannschaft der „Herren 55 II“, 
die überwiegend aus den Spielern 
der ehemaligen Herren 50 II und 
Herren 60 II besteht, war auch in der 
diesjährigen Sommersaison wieder 
aktiv dabei. Während es bei den 
Trainingseinheiten, die jeweils Mon-
tags und Mittwochs stattfanden, 
stets unterschiedliche Ergebnisse 
gab, verliefen die Punktspiele doch 
recht einseitig. Dabei hätte das 
Team einige Niederlagen verhin-
dern, bzw. in Grenzen halten kön-
nen, wenn nicht fast jeder Tiebreak 
verloren gegangen wäre. Nun ja, 
vielleicht fehlt dem einem oder an-

deren in der Mannschaft doch das 
notwendige Talent zum Champion. 
Jedenfalls waren wir „steht`s be-
müht“ und bei den Auswärtsspielen 
immer gern gesehene Gäste, die 
freundlich bewirtet wurden. Wie be-
reits in den Vorjahren hatten wir wie-
der viele angenehme Abende auf 
der Terrasse unserer Tennisanlage. 
Mit Vorfreude blicken wir bereits 
jetzt auf die Spielzeit im nächsten 
Jahr.  

MF. Claus Lütge  

Herren 55 II 
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Günter, Klaus J., Claus, Klaus, H. Stefan, Bernd, Reiner, Eddi, Karl-Heinz, Uwe R. 
es fehlen Uwe E. und Dietmar 
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weibl. A-Jugend 

Vor Beginn der Punktspielsaison 
hatten WIR – Lara Maikranz, 
Josephine Dreyer, Natalie Renz 
und ich – uns das Ziel gesetzt, 
nach der Punktspielsaison nicht 
auf dem letzten Tabellenplatz zu 
landen. Mit diesem Ziel fuhren 
wir hochmotiviert zum TSV 
Kirchrode, wo uns direkt ein 3:0 
Sieg gelang. Am zweiten Spiel-
tag ging es zum Lehrter SV, wo 
wir leider mit 2:1 verloren. Eine 
Woche später bekamen wir Be-
such vom MTV Groß-Buchholz 
Hannover, die uns eine 3:0 Klat-
sche verpassten, jedoch hatten 
wir trotzdem viel Spaß, was 
doch die Hauptsache ist. J Am 

vierten Spieltag ging es gegen 
den TSV Anderten Hannover. 
Trotz Laras Sieg nach einem 
zweieinhalbstündigen Einzel 
verloren wir mit 2:1. Nur einen 
Tag später ging es in unserem 
letzten Punktspiel gegen den  
TC RG Lehrte. Leider verloren 
wir mit 3:0. Trotz nur einem Sieg 
hatten wir einen Grund zum Fei-
ern, denn wir hatten unser Ziel 
erreicht! Nach Ende der Punkt-
spielsaison standen wir auf dem 
4. Tabellenplatz.  
  

Larissa Gutzeit 

(Mannschaftsführerin) 
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weibl. B-Jugend 

Wir, die B-Juniorinnen, wollten in un-
serer zweiten Punktspielsaison end-
lich mal einen Spieltag gewinnen. 
Der erste Spieltag beim TSV Kirchro-
de begann bei gefühlten Minusgra-
den. Wir wurden nett empfangen, ha-
ben aber leider alle drei Spiele deut-
lich verloren. 
Als erste Gäste waren die Mädchen 
vom Dollberger TC bei uns. Wir wa-
ren zu zweit. Ona hat ihr Einzel ge-
wonnen, Sina hat gekämpft, aber lei-
der knapp verloren. Das Doppel konn-
ten die Dollberger auch für sich ver-
buchen. Aber immerhin haben wir ei-

nen Punkt gemacht! 
Danach waren wir in Ahlten und ha-
ben wieder alle drei Spiele verloren – 
wir waren total frustriert. 
Zum letzten Spiel hatten wir Uetze zu 
Gast. Zum Spielbeginn goss es in 
Strömen und wir hatten Angst, dass 
alles ins Wasser fällt. Mit Hilfe von 
Stoßgebeten und Geduld konnten wir 
doch noch spielen. Annemarie hat 
einen Satz gewonnen und auch das 
Doppel wurde sehr knapp verloren. 
Auch wenn wir auch diesen Spieltag 

verloren haben, haben wir alle gut 

gekämpft und hatten Spaß! 
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Werden Sie Mitglied im Förderverein 
für Jugend und Nachwuchsspieler 
Sehnde e.V.. Helfen Sie uns, durch 
Ihren Beitritt und Ihrer Spende, dass 
wir die Jugendarbeit weiterhin unter-
stützen und fördern können. Jugend-
förderung ist eine Investition in die 
Zukunft. Damit unsere Jugend auch 
zukünftig „Spitze“ bleibt! Der Aufnah-
meantrag liegt zum Download im In-

ternet unter  
http://tve-sehnde.de/pages/tennis/
foerderverein.php  
bereit. Auch beim Vorstand des För-
dervereins siehe Impressum am En-
de der KnappAus) kann ein Antrag 
angefordert werden.Der Mitgliedsbei-
trag beträgt pro Jahr nur 30,00 Euro. 
 

Uwe Rohne 

Werde Mitglied im Förderverein  

http://tve-sehnde.de/pages/tennis/foerderverein.php
http://tve-sehnde.de/pages/tennis/foerderverein.php
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Jugendraumeinweihung mit Tennisspaßturnier 

Über 20 Teilnehmer, nicht nur vom 
TVE, haben am 3.9.17 beim Tennis-
spaßturnier für Kinder und Jugendli-
che teilgenommen. Der Organisator 
Tobias Lehmann hierzu: „Wir freuen 
uns über die gute Resonanz. Ein tol-
ler Erfolg!“ 
 

Neben dem eigentlichen Turnier wur-
de der Tennisjugendraum einge-
weiht. Der Abteilungsvorsitzende 
Reinhard Golenia und der Jugend-
wart Tobias Lehmann freuten sich 
über den Besuch der SPD Ratsherrin 
und gleichzeitigen SPD Ortsvereins-
vorsitzenden der Abteilung Sehnde 
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3-Feld Tennisanlage 

Schwing-Teppichboden 
Tennisschule 
Restaurant 

Sauna 
Sport shop 
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Fortsetzung Jugendraumeinweihung mit Tennisspaßturnier 

Mitte Andrea Gaedecke. „Ich freue 
mich über das Interesse von Frau 
Gaedecke am Sport und Ehrenamt 
sowie der Jugendarbeit“, so Rein-
hard Golenia.  
 
In einer sehr geselligen Runde mit 
kühlen Getränke und Grillgut der 
Fleischerei  Schröter klang das 
Turnier aus. Hierbei ließ es sich 
Oliver Schröter nicht nehmen, die 
leckeren Steaks und Würstchen 
selbst zu zubereiten.  
 
Alle Teilnehmer haben Preise ge-
wonnen und die Gruppensieger 
erhielten Pokale. Trotz kleiner Re-

genpause war es ein sehr erfolg-
reicher und spannender Tag für 
alle Anwesenden. 
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Wie in jedem Jahr wird auch in 
2018 unsere Jahreshauptver-
sammlung am 2. Sonntag im Feb-
ruar stattfinden. Notiert euch bitte 
diesen Termin und seid mit dabei, 
damit wir gemeinsam über die an-
stehenden Fragen entscheiden 
können.  
Im Vorstand sind die Posten des 
2. Vorsitzenden, des Sportwartes 
und des Schrift- und Pressewartes 
neu zu besetzen. Und wie uns die 
Erfahrungen der Vergangenheit 
zeigen, wird es nicht leicht, hierfür 
Kandidaten zu finden. Ich bitte 
euch deshalb dringend, die Zeit 
bis zum Februar 2018 zu nutzen, 
um darüber nachzudenken, ob es 
nicht doch eine sinnvolle und per-
sönlich gewinnbringende Aufgabe 
wäre, im Vorstand mitzuarbeiten. 
So ein Ehrenamt macht nämlich 
durchaus auch Spaß und eröffnet 
zudem die Möglichkeit, ein biss-
chen was von dem zurück zu ge-
ben, was man bisher von der Ge-
meinschaft erhalten hat. Und der 
Zeitaufwand ist durchaus über-
schaubar, auch wenn der Vor-
stand ab November nicht in den 
Winterschlaf geht.  
Je nachdem, wie die Kandidaten-
suche läuft, ist es möglich, die 
Posten des Sportwartes und des 

2. Vorsitzenden zusammen zu fas-
sen. Einen neuen Sportwart brau-
chen wir aber in jedem Fall, denn 
ohne ihn müssen wir den Punkt-
spielbetrieb einstellen und das 
wollen wir natürlich auf gar keinen 
Fall.  
Ein weiteres Thema wird die An-
passung der Regelung zu den Ar-
beitsstunden sein, zu dem ich 
euch in der Aprilausgabe ja um 
eure Meinung gebeten habe. Da 
gab es leider bisher nur eine 
Rückmeldung und die war leider 
nicht sehr konstruktiv. Es wäre 
schade, wenn wir im kommenden 
Februar im Tennisheim sitzen und 
so tun, als ob uns dieses Thema 
überrascht. Wie gesagt, wenn wir 
an zwei Samstagen im Jahr für 4 
Stunden unsere schöne Tennisan-
lage auf Vordermann bringen, 
macht dies in erster Linie Spaß, 
fördert unsere Gemeinschaft und 
unseren Zusammenhalt. Und das 
kann doch von keinem von euch z 
viel verlangt sein, oder? 
 

Reinhard Golenia 

Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung am Sonntag, 
den 11. Februar 2018 um 14:30 Uhr 
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Punktspiele Winter  2017 / 2018  ***   Spielplan

Begegnungen im Zeitraum vom »01.10.2017« bis zum »30.04.2018«

Datum Liga Heimmannschaft

So. 29.10.2017 14:00   H55 BL SV Frielingen

So. 05.11.2017 09:00   H55 BL DTV Hannover

So. 05.11.2017 11:00   H60 BK MTV Stederdorf von 1893 e.V.

So. 12.11.2017 12:00   H65NL TC GW Neustadt

      H60 BK Helmstedter TV II

Sa. 18.11.2017 14:00   H65NL TV Eintracht Sehnde

So. 19.11.2017 10:00   H55 BL TV Eintracht Sehnde

Sa. 25.11.2017 14:00   H65NL TC BW Grömitz

Sa. 02.12.2017 14:00   H65NL TV Eintracht Sehnde

Sa. 02.12.2017 17:00   H60 BK Hahndorfer TC

So. 03.12.2017 10:00   H55 BL TV Eintracht Sehnde

Sa. 09.12.2017 14:00   H65NL TV Eintracht Sehnde

Sa. 09.12.2017 17:00   H55 BL TK Goslar II

So. 10.12.2017 10:00   H60 BK TV Eintracht Sehnde

So. 17.12.2017 10:00   H60 BK TV Eintracht Sehnde

So. 07.01.2018   H00 RL TC GRE Hildesheim II

So. 21.01.2018 10:30   H00 RL TV Eintracht Sehnde

So. 11.02.2018 10:30   H00 RL TV Eintracht Sehnde

So. 18.02.2018   H00 RL TV Salzgitter

So. 25.02.2018 10:30   H00 RL TV Eintracht Sehnde
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Punktspiele Winter  2017 / 2018  ***   Spielplan 

Begegnungen im Zeitraum vom »01.10.2017« bis zum »30.04.2018« 

Heimmannschaft Gastmannschaft 

SV Frielingen TV Eintracht Sehnde 

DTV Hannover TV Eintracht Sehnde 

MTV Stederdorf von 1893 e.V. TV Eintracht Sehnde 

TC GW Neustadt TV Eintracht Sehnde 

Helmstedter TV II TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde Ganderkeseer TV 

TV Eintracht Sehnde TC GW Gifhorn 

TC BW Grömitz TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde SV Vorwärts Buschhausen 

Hahndorfer TC TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde TSV Stelingen 

TV Eintracht Sehnde TuS Weener 

TK Goslar II TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde SV GW Elliehausen 

TV Eintracht Sehnde Hildesheimer TV II 

TC GRE Hildesheim II TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde TV Blau-Weiß Einbeck e.V. 

TV Eintracht Sehnde TC RW Osterode am Harz II 

TV Salzgitter-Gebhardshagen II TV Eintracht Sehnde 

TV Eintracht Sehnde TC RW Osterode am Harz III 
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Jannis hatte im letzten Jahr einen 
Tennis-Schnuppertag (Ferienpass-
Aktion) und hatte dabei so viel Spaß 
und Freude und ist letztendlich auch 
beim Tennis Spielen hängen geblie-
ben. In der Jugendtennissparte des 
TVE wird tolle Kinder- und Jugend-
arbeit geleistet. Angefangen von der 
Organisation der div. Tenniscamps 
(Ostern, Sommer und Herbst), 
Fahrten zu Tennisturnieren, Ferien-
pass-Aktion, Neugestaltung des Ju-
gendraums bis hin zu den Punkt-
spielen, die Jannis in dieses Jahr 
auch schon absolvieren durfte. Ich 

finde es einfach toll, dass für die 
Kids regelmäßig Aktionen (auch 
vereinsübergreifend) stattfinden. Es 
ist doch viel schöner, dass sich Kids 
auf dem Tennisplatz austoben, an-
statt an der Spielkonsole zu hän-
gen... Ganz besonders hervorheben 
möchte ich an dieser Stelle unseren 
Tennisfreund Tobi! 
Es gibt nicht viele Menschen, die 
mit so viel Freude und Engagement 
die Kids bei Laune halten und sie 
immer wieder motivieren. Einfach 
toll!!! 

Eltern unserer Tennisjugend haben das Wort: 
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In diesem Jahr haben wir 5 Ju-
gendmannschaften in die Punkt-
spielsaison 2017 geschickt. Zwei 
Junioren C, eine Juniorinnen B und 
eine Juniorinnen A sowie eine Juni-
oren A haben erfolgreich am Punkt-
spielbetrieb teilgenommen. Alle 
Kinder und Jugendlichen hatten viel 
Spaß und der Ehrgeiz war überra-
gend. Alle Kinder und Jugendlichen 
haben bei den Punktspielen Alles 
gegeben. Für mich als Jugendwart 
war die Atmosphäre bei den Punkt-
spielen einfach mitreißend. Hier 
möchte ich unserer Kati nochmals 
großen Dank aussprechen, denn 
ohne sie wäre ein reibungsloser 

und harmonischer Punktspielbe-
trieb nicht möglich.  
 
Weiterhin haben wir In diesem Jahr 
mehrere Jugendarbeitseinsätze 
durchgeführt Ich möchte mich auf 
diesen Weg bei den Jugendlichen 
bedanken – denn ohne deren Mit-
hilfe hätten wir nicht so viel ge-
schafft  – Ihr seid toll!  
 
Es wurden mehrere sehr konstrukti-
ve Elternabende durchgeführt. Vie-
le Ideen und viel Engagement sind 
vorhanden. Es ist schön, dass sich 
die Eltern thematisch und sowie 
händisch einbringen möchten. Die-

Tennisjugend  
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ses Jahr hatten wir so viele Tennis-
aktionen wie nie zu vor. Eine Ver-
einsmeisterschaft ist in dieser Win-
tersaison „angesetzt“.  
 
Die Tennisjugend ist auf 47 Kinder 
und Jugendliche herangewachsen 
und kann eine Wachstumsrate von 
20 Prozent aufweisen. In der Som-
mersaison 2017 hat es die Tennis-
jugend geschafft einen eigenen 
Tennisjugendraum zu organisieren 

Mit einem eigenen Kühlschrank für 
kühle Getränke und Eis sowie mit 
einer „Sitzecke“ lädt der Jugend-
raum zum chillen ein. Ich möchte 
mich bei allen Sponsoren, Helfern 
und insbesondere bei unserem 
Technischen Wart Ewald Styper 
bedanken. In vielen nächtlichen 
Einsätzen hat er der Jugend und 
der Tennisabteilung große Treue 
erwiesen.  
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In 2017 haben wir einen Tennistrai-
ner zur Fortbildung „Lk-Führerschein“ 
geschickt, sodass in der Wintersai-
son und auch in der kommenden 
Sommersaison Lk-Turniere, unter 
Aufsicht der Abteilung, durchgeführt 
werden können. Einen Jugendver-
einssponsor bzw. -partner konnten 
wir mit dem Unternehmen MAM-
Sport schließen. Ein Großfachge-
schäft für Tennis und dem Laufsport 
sowie allgemeiner Sportkleidung. 
Auch in diesem Jahr wurde eine Feri-
enpassaktion auf der Tennisanlage 
durchgeführt. In enger Zusammenar-
beit mit der Stadt Sehnde – Sabine 
Kramann / Ferienpassorganisatorin - 
wurde die alljährliche Aktion organi-
siert. Rund 20 begeisterte Kinder und 
Jugendliche hatten viel Spaß Im 

nächsten Jahr gibt es wieder eine 
Ferienpassaktion. Vielen Dank an 
Larissa Gutzeit die wieder als Betreu-
erin geholfen hat. Die eigene Tennis-
jugend hilft bei Aktionen mit – dies 
erfüllt mich mit sehr großer Freude. 
Das Tennisprofiturnier in Hamburg 
wurde mit einer Gruppe von Kindern 
und Jugendlichen, verschiedener 
Vereine, besucht. Ein toller Tag – 
spannende Matches und eine super 
Stimmung begleiteten den Aktions-
tag. Mehrere Tenniscamps haben 
das Tennisjahr begleitet. Die Camps 
haben an Bedeutung gewonnen und 
es sind in diesem Jahr fünf Tennis-
vereine vertreten gewesen Die all-
jährlichen Camps im Sommer und 
Herbst sowie in den Osterferien wer-
den immer zahlreich besucht. In die-
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sen Herbstferien findet auch wieder 
ein Tennisherbstcamp statt. Die 
Vereine merken, dass wir gemein-
sam den Tennissport fördern kön-
nen und eine Konkurrenz für alle 
Vereine schädigend ist. Die Sehn-
der Tennisvereine MTV Ilten und 
TV Eintracht Sehnde haben in die-
sem Jahr eine Tenniskooperation 
gegründet. Nach einer Gesprächs-

runde aller Sehnder Tennisvereine 
ist die Kooperation zustande ge-
kommen. Weitere Kooperationsver-
eine haben Ihr Interesse geäußert 
und über die Wintersaison werden 
Gesprächsrunden hierzu stattfin-
den. Ich persönlich freue mich über 
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das Interesse sehr, da der „Abwerbe
-gedanke“ endlich erlischt. Ein An-
spielen gab es für die Erwachsenen 
und parallel auch für die Kinder und 
Jugendlichen. Trotz des schlechten 
Wetters war die Jugend stark vertre-
ten. Der Steintennisplatz wurde wie-
der ins Leben zurückgeholt. Mit 
mühsamer Arbeit und starker Hilfe 
der Familie Gellermann aus Wassel 
konnte die Herausforderung gemeis-
tert werden. Vielen Dank nochmal 
an die Familie Gellermann – ohne 
Eure Hilfe wäre die Herausforderung 
eindeutig zu groß gewesen. Die 
Tennisjugend hat am 03.09.2017 
den Jugendraum eingeweiht, ein 
Spaßtennisturnier durchgeführt und 
Ihren Saisonabschluss gefeiert Sie-
he hierzu den separaten Bericht in 
diesem Heft. Zu Besuch war die 
SPD-Ratsfrau Andrea Gaedecke, 
welche sich über die überdurch-
schnittliche Jugendarbeit und über 
das Interesse am Ehrenamt sowie 
dem Sport sehr freut. „Solche Verei-
ne sind Goldwert für die Stadt Sehn-
de“, so Frau Gaedecke Eine weitere 
Jugendaktion ist am 10.10.2017 ge-
plant – Die Garage der Fußballer 
wird von der Jugend der Stadt Sehn-

de – Koordinatorin Sabine Kramann 
– bemalt, sodass Besucher des Ten-
nisvereins genau wissen wo es lang-
geht. Die Tennisjugend wird die Akti-
on unterstützen. In diesem Jahr wur-
de wieder ein gut besuchtes Förder-
training angeboten. Ein großer Dank 
geht hier an den Förderverein. Ohne 
diesen Förderverein würde das För-
dertraining in diesem Umfang nicht 
möglich sein. Ein Highlight erwartet 
uns am Ende des Jahres: Eine gro-
ße Jugendtennisweihnachtsfeier 
zwischen vier Tennisvereinen in der 
Soccer-Arena Sehnde. In der Zu-
sammenarbeit der einzelnen Ju-
gendwarte wird die Veranstaltung 
organisiert und gemeinsam durchge-
führt.  
 
Die Vorbereitungen für 2018 laufen 
schon , seit gespannt.  
 

Sportliche Grüße Euer Tobi  
Jugendwart 
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Portrait  
Tobias Lehmann 
Jugendwart und Trainer 
 
Mein Name ist Tobias Leh-
mann und ich bin 27 Jahre 
alt. Ich liebe den Tennissport, 
welcher ein Teil meines Le-
bens geworden ist. Mit 11 
Jahren habe ich beim MTV 
Rethmar begonnen Tennis 
zu spielen. Seit über 11 Jah-
ren bin ich begeisterter Tennistrainer 
und habe derzeit die C-Trainerlizenz 
sowie mehr als 10 Jahre Erfahrung 
im Besaitungsservice. Meine Tennis-
jugendzeit war von einer hochmoti-
vierten Tennistrainerin (Tine Wie-
gand) geprägt. Sie hat mit sehr viel 
Liebe zum Sport und zur Tennisju-
gend tolle Aktionen durchgeführt. Oh-
ne „Tine“ hätte ich nie diesen unend-
lichen Spaß an der Jugendarbeit und 
den grenzenlosen Idealismus gefun-
den. Sportlich und fachlich lasse ich 
mich jährlich beim Landesausbil-
dungszentrum in Badsalzdetfurth als 
Trainer und Vorstandsmitglied weiter-
bilden. Bei Trainerkonventionen und 
Semiaren werden aktuelle Themen 
im Tennissport erörtert und diskutiert. 
Somit kann ich mich auch mit fast 10 
Jahren Jugendwartätigkeit auf den 
neusten Stand bringen. Früher war 
ich begeisterter Punktspielspieler und 
hatte seinerseits die Lk 14 inne. Da 
mir die Trainertätigkeit so extrem viel 
Spaß macht habe ich meinen Fokus 
auf das Tennistraining in den Tennis-
vereinen gesetzt, wodurch ich den 
Trainingsteilnehmern und den Ten-
nisvereinen Unterstützung geben 
kann. In meinen Augen sollten die 
Tennisvereine wieder mehr miteinan-
der kooperieren. Der Abwerbegedan-

ke erlischt langsam aus den Tennis-
vereinen, was mich als begeisterter 
Tennistrainer und Jugendwart sehr 
erfreut. In diesem Jahr haben meine 
Vorstandskollegen und ich mit den 
Vorstandskollegen vom MTV Ilten 
Abteilung Tennis eine Tenniskoope-
ration gegründet. Mein großes Ziel 
sind gemeinsame Aktionen und Zu-
sammenhalt im Tennissport sowie 
die Unterstützung bei Trainer- und 
Trainingsausfällen. Mehrere Tennis-
vereine haben ihr großes Interesse 
an der Tenniskooperation geäußert. 
Über weitere Kooperationsvereine 
wird innerhalb der Tenniskooperation 
gesprochen und hiernach kommuni-
ziert. Um den Tennissport attraktiver 
zu gestalten habe ich einen Lk-
Führerschein absolviert – damit die 
Vereine Lk-Turniere, unter eigener 
Anleitung, austragen können/dürfen. 
In der Kommunalpolitik setze ich 
mich für das Ehrenamt und für den 
allgemeinen Sport sowie für die Ju-
gendarbeit ein. In meinen Augen 
müssen diese Punkte von der Stadt 
Sehnde mehr gefördert werden. Als 
Tennistrainer und Jugendwart be-
treue ich die Jugendpunktspielmann-
schaften bei der Durchführung und 
Planung der Punktspiele. Die Tennis-
jugend hat eigenständig einen Ju-
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gendraum geplant und bei der Er-
richtung stark mitgeholfen. Einen 
solchen Jugendraum gibt es in der 
Region Hannover kein zweites Mal 
– wir sind ein Pilotprojekt. Mit einem 
Kühlschrank, einer Sitzgelegenheit 
und einem Schreibtisch sowie einer 
Kaffeemaschine sind die Kinder und 
Jugendlichen herzlich eingeladen 
den Raum zum chillen zu benutzen. 
Vor dem Jugendraum haben wir 
eine Gartengarnitur installiert, so-
dass die Jugend auch bei schönem 
Wetter zusammen sitzen kann. In 
mehr als sieben Tennisvereinen 
habe ich als Trainer und manchmal 
gar als Vorstandsmitglied mitge-
wirkt. Meine Stammvereine sind der 
MTV Ilten, der TV Ingeln-Oesselse, 
der Lehrter SV und der TV Eintracht 
Sehnde. Mit vielen Tennisaktionen 
und Trainingsstunden schaffen wir 
es, dass die Tennisvereine wach-
sen und der Tennissport gefördert 

wird. 
Mein nächstes großes Ziel ist das 
Interesse der Kommunalpolitik am 
Sport und Ehrenamt sowie der Ju-
gendarbeit zu wecken. Ich lege sehr 
großen Wert auf die Jugendarbeit, 
denn mit dieser fällt und oder steht 
die Tennisabteilung. Wir haben es 
im Jahr 2017 geschafft die Jugend 
um 20 Prozent zu vergrößern – 
Tendenz steigend. Für mich ist die 
Jugendwarttätigkeit und der 
„Trainerjob“ die perfekte Ergänzung 
zu meinem Hauptberuf. Ich wün-
sche mir für die Zukunft weitere 
Persönlichkeiten die sich in das 
Vereinsgeschehen und in die Vor-
standsarbeit integrieren möchten. 
 

Sportliche Grüße 

Euer Freund und Jugendwart Tobi 

Wir haben einen neuen Außen-
grill. Der alte wurde beim Einbruch 
im Januar mutwillig zerstört. 
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Trainerportrait 
 
 

Willi Seib (links im Bild) 
geb. 1996 
Leistungsklasse 15 
C-Trainer Leistungssport seit 2014 
  
Das sagt Julian über Willi: Willi ist ein super 
Trainer, der immer versucht alles aus seinen Kids 
herauszuholen. Ich schätzen ihn als Trainer sowie 
als Spieler. Nicht zu Unrecht ist er die Nr.1 unserer 
Mannschaft des TVE Sehnde. Seine Besonnenheit 
auf dem Platz ist im Match sowie im Training immer 
wieder zu erkennen. Am schönsten ist, 
dass wir uns auch neben dem Platz sehr gut verstehen! 
 
 
 
 
 

Julian Kaffka (rechts im Bild) 
geb. 1993 

Leistungsklasse 16 
C-Trainer Breitensport seit 2013 

 
Das sagt Willi über Julian: Ich bin froh darüber                

Julian als sehr starken Trainerkollegen, aber  
auch als starken Mitspieler zu haben. Sein   

Engagement als Trainer kann man jedes Mal  
aufs Neue auf dem Platz erkennen und   

jemanden mit so einer Hingabe zum Training  
hab ich selten gesehen. Auch als Spieler   
zeichnen ihn gerade sein ruhiges und stets   

souveränes Auftreten aus. Ich habe sehr großes  
Vertrauen in sein Training, gerade weil wir uns  

nicht nur auf dem Platz sehr gut verstehen. 
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Termine 

Jahreshauptversammlung Förderverein Sonntag, 11.02.2017, 13:30 Uhr-
Jahreshauptversammlung Tennis  Sonntag, 11.02.2017, 14:30 Uhr 
jeweils im Tennisheim Chausseestraße 
 
Aktuelle Termine stehen im Internet unter 

www.tennis-sehnde.de 

 (Das Doppel konnte souverän gewonnen werden) 
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Borsigring 6 
31319 Sehnde 

Telefon 05138 2828 
 

Sie möchten speisen, feiern, tagen? 
Wir bieten Ihnen dafür den 
entsprechenden Rahmen. 

 

Öffnungszeiten: 
September bis April 

Mittwoch – Sonntag ab 17.00 Uhr 
Sondertermine gern nach Vereinbarung 

 

Auf Ihren Besuch freut sich Michael Schmidt 
und seine Mitarbeiter. 
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Wusstet Ihr schon?  
Knifflige Fragen zu den Tennisregeln  

Fotostory Neujahrsturnier 

Ganz schön stürmisch, unser Uwe. 
Neulich beim Doppel kommt ihm am 
Netz der Ball nach einem nicht allzu 
festen Aufschlag vor den Schläger 
und schwupp hat er ihn gleich einmal 
zurück gespielt und über seinen 
Punktgewinn gejubelt. Doch da hat er 
sich leider zu früh gefreut.  
 
Denn Regel 15 der Tennisregeln der 
ITF sieht hierzu Folgendes vor: 
 
Reihenfolge beim Rückschlag im 
Doppel 
 
Das Doppelpaar, das im ersten Spiel 
eines jeden Satzes den Aufschlag zu-
rückzuschlagen hat, entscheidet, wel-
cher Spieler den Aufschlag zum ers-
ten Punkt in diesem Spiel zurück-
schlägt. Genauso entscheidet das 
gegnerische Doppelpaar vor Beginn 
des zweiten Spiels, welcher Spieler 
den Aufschlag zum ersten Punkt die-
ses Spiels zurückschlägt. Der Partner 
desjenigen Spielers, der für den ers-
ten Punkt des Spiels Rückschläger 
war, wird für den zweiten Punkt Rück-
schläger; dieser Wechsel muss bis zur 
Beendigung des Spiels und des Sat-
zes beibehalten werden. 
Nachdem der Rückschläger den Ball 
zurückgeschlagen hat, darf jeder der 
Spieler in 
einem Doppelpaar den Ball schlagen. 
 
Der Rückschlag ist danach die einzige 
Spielsituation, bei der sich die beiden 
Doppelpartner von Punkt zu Punkt 
abzuwechseln haben. Beim Aufschlag 
von Spiel zu Spiel. Und ehrlich ge-
sagt, war uns das schon klar. Aber 

gut, dass es auch für diese Frage eine 
eindeutige Regelung in den ITF-
Regeln gibt. 
 

Reinhard Golenia  

Wir rücken näher zusammen; Kooperation der  
Tennisabteilungen der Sportvereine in und um Sehnde 

Unser Jugendwart Tobias ist ja 
über die Grenzen Sehndes hinaus 
im Tennis aktiv und bekannt. Und 
dabei hat er erfahren, dass die 
Tennisabteilungen der anderen 
Vereine in und um Sehnde die glei-
chen Sorgen und Nöte wie uns pla-
gen. Und was macht da mehr Sinn, 
als zusammen zu rücken und zu 
versuchen, gemeinsam etwas zu 
erreichen.  Aus diesem Grunde 
haben wir uns mit den Vorständen 
der Tennisabteilungen des MTV 
Rethmar und des MTV Ilten getrof-
fen, um heraus zu finden, welche 
Möglichkeiten es für eine solche 
Zusammenarbeit gibt. Leider hat 
sich der MTV Rethmar zunächst  
wieder zurückgezogen. Aber was 
nicht ist, kann ja noch werden.  
Als erstes Ergebnis dieser Gesprä-
che hat dann am 07. September 
das erste gemeinsame Kuddel-
Muddel Turnier zusammen mit 
dem MTV Ilten stattgefunden, das 
ein voller Erfolg war, auch wenn 
wir uns von beiden Seiten mehr 

Teilnehmer gewünscht haben. 
Aber es war zu spüren, dass wir 
zusammen etwas erreichen kön-
nen und die Chemie zwischen uns 
stimmt.  Und auf dieser Grundlage 
wollen wir im kommenden Jahr 
weitermachen. Zum Beispiel mit 
gemeinsamen Trainingsabenden, 
Jugendaktionen und wenn möglich/
nötig Spielgemeinschaften bei den 
Punktspielen. Hiervon profitieren 
alle Vereine, die mitmachen, ohne 
Gefahr zu laufen, Mitglieder an die 
Anderen zu verlieren. Und genau 
das ist der Sinn und Zweck dieser 
sinnvollen Zusammenarbeit. Denn 
wenn wir leider immer weniger 
werden, müssen wir zusammen-
halten und gewinnen so hoffentlich 
wieder an Attraktivität und können 
in allen Vereinen neue Mitglieder 
vom Tennissport begeistern.  
 

R. Golenia 
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Ferienkinder gestalten 
Wegweiser für die Tennis-
spieler 
Stadtverwaltung bittet Schüler 
zum Graffitikurs / Kramann: „Wir 
sind froh, dass wir etwas gestal-
ten dürfen, was direkt in Sehnde 
ist“ 
 
VON SANDRA KÖHLER 
 
Sehnde. Zahlreiche Tennisbälle und 
ein unübersehbarer Schriftzug wei-
sen jetzt auf der Garage am B-Platz 
des SuS Sehnde den Weg zur doch 
etwas 
versteckt liegenden Tennisanlage 
des TVE Sehnde. Entstanden ist der 
Wegweiser bei einem Ferienpass-

Graffitiworkshop mit zehn Jugendli-
chen. 
Bei dem Graffitikurs handelte es sich 
um den Nachrückertermin für die 
Sommerferien, sagt Sabine Kramann 
von der Stadt Sehnde. „Wir hatten im 
Sommer 29 Jugendliche auf der 
Warteliste. Das Angebot machen wir 
schon seit Jahren, und es ist immer 
sehr beliebt.“ Seit vier Jahren stellt 
die 
Recyclingfirma Hellmich aus Lehrte 
dafür einen Container bereit. Den 
konnten diesmal jeweils fünf Mäd-
chen und Jungen frei mit dem gestal-
ten, was 
ihnen gefiel. Ein Pokeball, ein stili-
siertes 96-Logo, Buchstaben und 
Smileys machen den Behälter nun 
zum Hingucker, wenn er auf dem 
Lastwagen 

zum Einsatz fährt. 
Aber das war längst nicht 
alles. Denn diesmal 
konnten sich die Nach-
wuchssprayer ganz legal 
auch noch auf einer Ga-
ragenwand austoben. Die 
gehört 
dem SuS Sehnde und 
befindet sich am B-Platz. 
Rechts daran vorbei führt 
der Weg, dem jeder fol-
gen muss, der die Ten-
nisplätze der TVE Sehn-
de 
besuchen will. „Wir liegen 
sehr versteckt und haben 
seit Jahren das Problem, 
dass unsere Gastmann-
schaften den Weg zu uns 
erst suchen müssen“, 
sagt Uwe Rohne, Schrift- 

Nachdruck aus der HAZ vom Oktober 2017: 
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und Pressewart vom TVE Sehnde, 
Abteilung Tennis. Die zwar vor-
handenen, doch recht kleinen 
Schilder waren da nicht 
wirklich hilfreich. Nun ergab sich 
die Gelegenheit, die Garage mit 
Genehmigung des Eigentümers 
zum überdimensionalen Wegwei-
ser umzugestalten. 
Professioneller Schriftzug 
Angeleitet und tatkräftig unterstützt 
von Kunst-Fachfrau Kramann und 
einer Kollegin – für Regenschutz 
aus Plane hatten Rohne und ein 
Vereinskollege 
gesorgt – sprayten die Workshop-
Teilnehmer zahlreiche kleine und 
große Tennisbälle, den Schriftzug 
Tennis und einen unübersehbaren 
Pfeil auf die 
Wand. Richtig professionell mit 
aufgesetzten Glanzlichtern und 
Schatten. „Die sind am schwers-

ten“, sagten Jannis und Elias. Bei-
de haben sich das erste Mal als 
Sprayer versucht und waren so-
wohl 
schwer begeistert als auch mäch-
tig ehrgeizig. „Schau mal da, das 
müssen wir noch nacharbeiten“, 
beschlossen beide und widmeten 
sich hingebungsvoll der Feinarbeit 
am Pfeil. „Wir sind froh, dass wir 
jetzt auch mal etwas gestalten dür-
fen, was direkt in Sehnde ist. Und 
von dem die Jugendlichen auch 
sagen können, wenn sie davor 
stehen: Das habe ich mitgestaltet“, 
sagte Kramann. 
Mit einer Plane vor dem ungemüt-
lichen Wetter geschützt, gestalten 
Sabine Kramann und die Kinder 
die Garagenwand. 
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Land- 
handel 

Modern eingerichtetes Clubhaus mit großer Terassenanlage 
Bewirtschaftung: Montag—Donnerstag 18:00—21:00 Uhr 
 Samstag / Sonntag je nach Bedarf und Aktionen 
bei Punktspielen sind wir mindestens 30 Minuten vorher da 
Telefon Clubhaus: 0177 5138 755 
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1. Vorsitzender 
Reinhard Golenia,  
Tel. 05138-5271,  
Reinhard.Golenia@web.de 
 
2. Vorsitzende  
Dr. Dietmar Motzko 
Tel. 05138-4422 

 
Kassenwart 
Claus Lütge 
Tel. 05138 4398 
cluetge@gmx.de 
 
 
Sportwart 

Hans-Günther Finke 
Tel. Privat: 05138 8409 

Mobil: 0151 55576708 

sportwart-sehnde@t-

online.de 
 
Jugendwart 
Tobias Lehmann 
Mobil 0163 637 9596 
Tobias2702@aol.com 
  
Pressewart / Schriftwart 
Uwe Rohne 
Tel. 05138-616435  
Uwe@Rohne.eu 
 
Technischer Wart 
Ewald Stypa 

Tel. 0160580 2778 
ewald.stypa@gmx.de  
 
 
 
 
 
 
 
NTV-C-Lizenztrainer 
Julian Kaffka 
Mobil: 0175-1246471 
julian.kaffka@t-online.de 
 
 
 
NTV-C-Lizenztrainer  
Tobias Lehmann 
Mobil: 0163 6379 596 

Tobias2702@aol.com 
 
NTV-C-Lizenztrainer  
Wilhelm Seib 
Mobil 0151 65143233 
williseib@online.de 
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 Aral Sehnde, Laatzen 
 BHS Baustoffe 
 Bruno Lechner, Markisen 
 Edeka, Jacoby 
 Energieversorgung Sehnde 
 Hallmann, Heiko Elektro 
 Holiday Land Reisebüro  
 Klaus Jepp - Pokale 
 Kretschmanns Restaurant,  

Partyservie, Hotel 
 Lemke Natursteine 
 Rampf - Toto Lotto 

 Rautenberghof, Landhotel 
 Restaurant „Die Küche“ 
 Schröter Fleischerei & Partyservice 
 Schuh & Sporthaus Goslar 
 Stahldorf&Stephan, Augenoptik 
 Tennis Center Sehnde 
 Tischlermeister Bühn 
 VGH-Versicherungen, Weber 
 Volksbank eG 

 Wollny Reifenservice 

 Zahnärzte Zentrum Ladeholz 

Inserentenliste 
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